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投资者关系活动记录表        

2023-002

投资者关系活动

类别

□特定对象调研         □ 分析师会议

□ 媒体采访            √ 业绩说明会

□ 新闻发布会          □ 路演活动

□ 现场参观

□ 其他 （请文字说明其他活动内容）

活动名称 西部超导材料科技股份有限公司 2023 年半年度业绩说明会

时间 2023 年 9 月 8 日 (周五) 13:00-15:00

地点

本次说明会采用线上文字互动模式

线上文字互动平台：上海证券交易所上证路演中心（http://

roadshow.sseinfo.com/）

上市公司

嘉宾姓名

1、总经理：杜予晅

2、副总经理兼董事会秘书：王凯旋

3、财务总监：李魁芳

4、证券事务代表：周庆

投资者关系活动

主要内容介绍

公司于 2023 年 9月 1日发布了《关于参加 2023 年半年度

集体业绩说明会的公告》，提前征集广大投资者关注的问题。

并于2023年 9月 8日下午与广大投资者进行了网络互动问答。

主要交流问答如下：

1. 贵公司 2023年上半年高端钛合金材料实现收入 13.38 亿，

同比减少 19.38%。请问是什么原因？

答：尊敬的投资者你好！公司上半年上半年累计实现销售收入

21.12 亿，较同期增长 1.34%，其中高端钛合金材料实现收入

13.38亿，较同期减少19.38%；超导产品实现收入4.02亿，较

同期增长 60.90%；高性能高温合金材料实现收入 2.83 亿，较

同期增长 284.84%。三个产品板块订单均较为饱满，产品结构

和下游的提货节奏会对销售收入产生影响。感谢您对公司的支

持和关注。

2. 贵公司在营业收入同比增长 1.34%的同时，营业成本同比增

长17.97%。请问是什么原因？

答：尊敬的投资者你好！公司上半年营业收入同比增长

1.34%，营业成本同比增长 17.97%，主要是由于公司产品结构

变动所致。感谢您对公司的支持和关注。

3. 贵公司子公司西安聚能高温合金材料科技有限公司主要从事

高性能高温合金材料的研发、生产和销售。其 2023年上半年营

业收入29,227.61万元，净利润只有950.66万元，利润率仅为



3+%，请问是什么原因？

答：尊敬的投资者你好！公司生产的高温合金目前规模效应还

未体现，毛利率和净利率目前都还未反映公司的正常经营水

平。感谢您对公司的支持和关注。

4. 公司半年度报告里提出“某新型高温钛合金系列产品“和

“200公斤级大单重盘圆紧固件涂层钛合金丝材“试制成功，

请问这两件新产品什么时候可以交付客户？高温钛合金产品的

工作温度是否在600摄氏度以上？

答：尊敬的投资者你好！“某新型高温钛合金系列产品“和

“200公斤级大单重盘圆紧固件涂层钛合金丝材“试制成功，

小批试制产品已交付客户。新型高温钛合金产品的耐高温性能

良好，是瞄准新的需求而实施了相关研发。感谢您对公司的支

持和关注。

5. 公司半年度报告里提出“高端钛材在航空发动机、兵器、舰

船等领域的应用得到了进一步拓展、订单得到了扩充、相关方

向的产销量创历史新高”，但钛合金板块的销售收入却下降了

19.4%，请问，是交付节奏的原因，还是售价下降的原因？

答：尊敬的投资者你好！三个产品板块订单均较为饱满，下游

的提货节奏会对各个产品板块的销售收入产生影响。感谢您对

公司的支持和关注。

6. 请问公司业绩自 19 年开始大幅增长到现在，业绩开始出现

下滑，是否经营遇到了瓶颈，公司高温合金和超导材料开始放

量，将来是否会把资源进一步向这两个板块倾斜，打造第二第

三成长曲线。公司下半年新签订单情况如何？谢谢

答：尊敬的投资者你好！下游的提货节奏会对各个产品板块的

销售收入产生阶段性影响。目前三个产品板块订单均较为饱

满。公司的高性能高温合金和超导材料开始放量，营收占比逐

步增大，高端钛合金板块发展坚持稳中求进，超导产品和高温

合金两个产品板块步入全面放量新阶段。感谢您对公司的支持

和关注。

7. 请问贵公司募投逐渐释放情况下，上半年营收增长乏力，成

本大幅上升的原因，公司主营产品的定价机制是否出现不利于

公司发展的变化？公司超导产品在储能领域的应用发展情况？

答：尊敬的投资者你好！下游的提货节奏会对各个产品板块的

销售收入产生阶段性影响。目前三个产品板块订单均较为饱

满。公司的定价机制是结合行业特点和长期业务发展形成的，

目前没有出现不利于公司发展的变化。公司的超导产品在储能

领域有相关应用，高温超导 MgB2线材实现量产并为我国研发的

世界首台 10MJ/5MW 高温超导储能装置项目提供产品，公司将

持续紧盯关键材料需求和新技术开展自主研发。感谢您对公司

的支持和关注。

8. 请问公司今年毛利率下降较多的原因？目前的产能利用率情

况？以及今年的业绩展望？



答：尊敬的投资者你好！目前公司三个产品板块的产品结构营

收占比出现了一些变化。公司的高性能高温合金和超导材料开

始放量，营收占比逐步增大，但两个产品板块的规模效应目前

还未完全释放。公司三个产品板块订单均较为饱满，产能利用

率均较高。公司将紧盯国家和客户需求，持续引进高素质人

才，加强研发团队力量和保证研发经费投入，为公司高质量发

展奠定人才和技术基础。感谢您对公司的支持和关注。

9. 请问上半年各业务的销售量（吨）是多少，或者同比去年的

销售量（吨）是什么情况，尤其是高端钛合金的情况，感谢

答：尊敬的投资者你好！公司没有应披露而未披露事项，部分

数据涉及行业和商业秘密，公司将严格按照有关法律法规的要

求及时履行信息披露义务。感谢您对公司的支持和关注。


